

DIARIO DE CASTELLÓN

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.



AÑO IV.

Precios de suscripción.
En Castellón.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Ses meses, 40.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios con el aumento que el timbre reclame.
REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajos

Jueves 13 de marzo de 1879.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 r. línea. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.

Núm. 871.

Los campos y las ciudades.

El medio en que se vive influye más de lo que comunmente se cree en el espíritu y el cuerpo. Cuando el habitante de las grandes ciudades, debilitado por un trabajo excesivo ó por larga y penosa enfermedad, quiere recobrar pronto y regularmente sus perdidas fuerzas, toma el ferrocarril y se establece en uno de esos pequeños pueblos creados de continuo por el aire fresco y sano del mar ó de las montañas que se levantan por todas partes en nuestro suelo.

Allí, dando al olvido las ordinarias tareas de su profesion y consagrado exclusivamente al cuidado de su salud, el enfermo siente llegar como una nueva primavera de su vida; su tez se colora, sus ojos se iluminan con los esplendores de la pasada juventud, sus músculos se vigorizan, y al mismo tiempo, y por un contraste inexplicable, su inteligencia pierde en rapidez y brillo casi tanto como el organismo ha ganado en vigor y salud. Cuántos, por necesidad ó inclinacion, hayan pasado súbitamente de la agitada y bulliciosa vida de las ciudades á la tranquila y apacible de los campos, pueden dar testimonio, á poco que se hayan observado á sí mismos, de este desigual desarrollo, según el medio en que han vivido. En el pueblo, al aire libre, en la soledad de los campos, el cuerpo, cuando no está herido por ninguna lesion orgánica, se fortifica, y el espíritu, fulto de estímulos, se enluta; y, por el contrario, en las grandes ciudades, por el solo hecho de vivir en ellas, y de estar en medio de todas sus corrientes, el cuerpo se debilita, y la inteligencia se exalta y vivifica.

Este es el hecho, y en él descansa esa constante oposicion entre el carácter de la poblacion rural y el de las ciudades, que es uno de los sucesos menos estudiados, y, en nuestro sentir, más importantes de la historia. El régimen señorial nació en los campos, y el régimen municipal en las ciudades; y desde entonces los unos y las otras parecen representar esa lucha que existe constantemente en el fondo de nuestra historia entre el elemento germánico y el elemento romano. La poblacion rural se sometió resignadamente, desde el primer día, á aquel régimen que lo reducía todo á dos clases de personas: la primera libre, arrogante, fuerte, perezosa y rica, teniendo sobre sus feudos ó estados el derecho absoluto de administracion y de justicia; la segunda, obligada al trabajo, á la obediencia y á una servidumbre que llegaba hasta los linderos de la antigua esclavitud. Hubo un momento en la historia de Europa en que este fraccionamiento político, representado por el régimen señorial, estuvo á punto de acabar con todo resto de independencia: las ciudades en que se habian guarecido, huyendo de aquella terrible invasion, las antiguas franquicias del municipio romano flaquearon: la opresion del terruño llegó hasta ellas, pero como afortunadamente en ningún parte de Europa se consumió por completo la ruina de aquellas hermosas instituciones municipales, la poblacion urbana se aprestó á la resistencia, y entonces tuvo comienzo este ya largo y sangriento período de las revoluciones popu-

ares. Vencieron en esta porfiada y fecunda lucha las ciudades: en todas ellas, á la larga ó á la corta, la libertad municipal quedó asegurada, y cuando esto aconteció se vió que el espíritu de emancipacion y de independencia salía por encima de las murallas de las villas fortificadas, se extendía poco á poco por los campos, llegaba hasta las últimas aldeas, y preparaba ese grandioso acontecimiento de la fusion de todas las clases populares, que dió en tierra, y para siempre, con el régimen señorial de la edad Media.

Lo que sucedió entonces se repite ahora, aunque con distintos caracteres. La influencia de las ciudades sobre los campos es siempre progresiva, así como la accion de los campos sobre el organismo general del Estado es saludable por lo sensata y esencialmente conservadora. La historia ha formado una y otra clase, la urbana y la rural, como si quisiera que ambas representaran los dos elementos esenciales á todo progreso humano: la idea y el hecho; el espíritu progresivo y el espíritu conservador. ¿Qué ardimiento, qué desasosiego, á veces tan insano y loco en las clases populares de las grandes ciudades, y, por el contrario, qué repulsion tan instintiva y pertinaz en las gentes de los campos á las ideas generales y nuevas! La oposicion entre el carácter de las unas y las otras es un suceso en que pocos fijan la atencion, y que, sin embargo, tiene trascendencia extraordinaria en la vida social y política. Nada, á primera vista, parece haber de comun entre las clases agrícolas y las industriales de nuestras grandes ciudades. Sanos de cuerpo, robustos, vigorosos y pacientes los habitantes de los campos, parecen identificarse por la inmovilidad de sus ideas y sentimientos con la naturaleza que les rodea, y en medio de la cual constantemente viven.

Todo en ellos recuerda el antiguo régimen señorial y germánico á que estuvieron hace siglos, sometidos. Individualistas intransigentes, no ven más propiedad que la de su campo, acotado y cerrado por todas partes, ni sienten otros afectos que los de su familia, ni comprenden otra vida que la que llevan, ni buscan más horizonte que el del campanario de su iglesia. Trabajadores incansables en la soledad de la naturaleza; sencillos, honrados, sóbrios, económicos, pero profundamente egoistas, ni pueden comprender las ideas generales ni experimentar jamás el dulce calor de los sentimientos generosos. La religion es la única cosa que mantiene en ellos cierta idealidad, y aun así la profesan más por ciega rutina que por pura devocion del alma. Y sin embargo, esta clase pasiva, como ninguna otra, indiferente á todo lo que pasa á su alrededor, siempre que no le interesa directamente, falta de estímulo, y sin vuelo para salir jamás del campo que cultiva, ejerce con sus virtudes y sus defectos una influencia, casi siempre decisiva, en la suerte de toda organizacion social y política.

Es inútil fundar nada cuando no se apoya en las ideas ó sentimientos de esta clase que forma la inmensa mayoría de la nacion; la pasividad de tales gentes es un elemento de muerte que acaba con todo régimen que les ofende. No se sublevan ni se insurreccionan jamás sino por lo anti-

guo, como si quisieran dar á entender de esta suerte que todo progreso rápido les irrita y toda novedad en la organizacion social ó política les causa espanto. No hoy en las sociedades modernas clase más sincera y profundamente conservadora que la agrícola, señaladamente allí donde la propiedad está muy subdividida, y así se explica que los partidarios del régimen antiguo empiecen á considerar en todas partes el sufragio universal con tanto ó mayor cariño que los más avanzados, porque con él tienen la seguridad de hallar una hueste universal, disciplinada y entusiasta en la inmensa mayoría de los habitantes de los campos.

Distinta, completamente distinta de esta clase de gentes es la poblacion de las grandes ciudades, singularmente de aquellas en que la industria fabril se muestra próspera y activa. Así como el individualismo, si no ha nacido, se ha encarnado en la soledad de un campo acotado, así el socialismo ha encontrado su principal asiento en los talleres de la industria y en el recinto de las grandes poblaciones. La vida en comun, el contraste de las condiciones y de la fortuna, la atmósfera saturada de ciertas ideas que se respira: la variedad extraordinaria de hechos que se suceden, la agitacion, el movimiento, la febril actividad que todos y cada uno necesitan desplegar en esa lucha siempre incesante por la existencia, todas estas cosas reunidas ejercen una accion rápida y segura sobre la inteligencia y el sentimiento de los habitantes de las grandes ciudades. En los obreros, en las clases populares de las mismas, en las cuales la educacion se desenvuelve según el medio en que viven, la influencia de la ciudad es siempre patente y se descubre en seguida. Inquieto, desasossegado, rápido en comprender, más rápido todavía para la accion, el obrero de las grandes poblaciones parece que lleva en su ánimo y en su cuerpo la fiebre que se nota en el movimiento vertiginoso de estas últimas. No se puede negar que los vicios del régimen económico hoy dominante dejan en el alma del obrero, primera victima de ellos, huella dolorosísima y profunda: el espectáculo de esa aristocracia rica, perezosa, materialmente feliz, engendra en ellos ideas estruendosas y á veces sentimientos aviesos; pero en cambio, la energía por alcanzar una posicion desahogada se desenvuelve en el espíritu del obrero con una vehemencia incalculable; el amor á la libertad y á la dignidad personal; el respeto á sí mismo y á las ideas forman poco á poco la base del carácter, y como además de esto el aislamiento en las grandes poblaciones es, no ya la miseria, sino la muerte, se busca la asociacion, se piensa en la suerte de los demás con solo pensar en la propia, y el círculo de los sentimientos generosos se ensancha al comprender en ellos la clase entera que sufre, la ciudad en que se vive, la nacion de que se forma parte, y hasta la misma humanidad, cuya grandeza inmortal se adivina ó se presiente. Todas estas virtudes y todos estos defectos dan un sello especial á la clase obrera de nuestro tiempo, la cual, si es el centinela avanzado de las libertades públicas, es también, por falta de buen sentido, ó por exceso de idealidad, el campeón, muchas veces heroico, de to-

das las causas, por prematuras é indefinidas, verdaderamente temerarias.

Como se vé, la oposicion entre unas y otras gentes, entre las de las ciudades y las de los campos, es un hecho universal y de gran influencia en la suerte de las sociedades humanas. Estudiando un poco atentamente la historia se vé como un perpetuo y creciente movimiento de flujo y reflujo, en virtud del cual la poblacion urbana transmite á la poblacion rural las ideas generales, los afectos, las garantías sociales y políticas que se van elaborando lentamente en el tiempo, y esta última, en cambio, envía á la otra, por una accion menos ruidosa, pero igualmente cierta, una fuerza saludable de oposicion á todo cambio demasiado radical y á toda novedad no justificada. Una y otra cometen, á veces, excesos; pero siempre en direccion de la peculiar tendencia de cada cual. En los días de agitacion, las ciudades se declaran enanton, y los campos se sublevan en defensa del antiguo régimen, realizando de esta suerte, por exceso de idealidad en los unos, y por falta completa de ella en los otros, algo que se parece á ese perpetuo antagonismo de carácter que dió base á las dos grandes creaciones del poema inmortal de Cervantes.

En esta lucha, la historia lo dice, la victoria ha pertenecido siempre á las ciudades. La influencia del ejemplo y el contagio de las ideas serán en lo sucesivo, como han sido hasta aquí, los dos grandes medios que tendrá la poblacion urbana para transformar el espíritu de la gente de los campos. En la Edad Media, cuando la revolucion municipal se realizó por completo en las ciudades, se vió que los campos ardian bajo el fuego de aquellas ideas. Sublevaronse hasta los últimos campesinos, invocaron el sentimiento de la igualdad original, pidieron la exencion de todos los servicios señoriales que les eran onerosos, y no abandonaron su resistencia hasta que la fusion entre todo el estado llano quedó hecha.

Esperemos todos tranquilamente el resultado de esta accion que, por reciproca, es doblemente fecunda. Algunos se alarman al ver el movimiento creciente de la poblacion rural en busca de las ciudades, sin reparar que acaso esto contribuye, y no poco, á la justa ponderacion entre esas dos grandes fuerzas que obran en el organismo de toda sociedad humana. El equilibrio se establece por sí mismo: las ciudades transmiten á los campos oleadas de nuevas ideas; los campos anuncian á las ciudades lo que hay de vivo en lo antiguo, y de esta suerte el progreso se realiza, las sociedades se renuevan y queda consumada la comunión de todos los hombres en el derecho y la justicia.—(Imparcial).

Crónica local y general.

El «Boletín oficial» de ayer contiene las siguientes disposiciones:

Seccion de Fomento.—Minas.

Portazgos.—Anuncios.

Estractos de las sesiones celebradas por la excelentísima diputacion provincial los días 2 y 4 de noviembre último.

Relacion nominal de aviso de los compradores de fincas de bienes nacionales

ICO

MAXIMUM
Pesetas.
10
5
20
10
40
15
20
20
40

CO

ordinarios,
bles para
paradas
us, lama-
pulveriza-
riz, vidos
á precios
el azufre,
preparat
n especial
nico re-

lós ner-
njeros.

CALLE DEL MEDIO, 53, BAJOS

02-

que les vencen plazos en la tercera decena del presente mes de marzo.

Real decreto relativo á la autorizacion de las escrituras de ventas de bienes nacionales.

Anuncios oficiales.

Bases para la organizacion del servicio agronomico en España.

Anuncios particulares.

Se halla vacante la secretaria del ayuntamiento de Caudiel por dimision del que la desempeñaba, dotada con 750 pesetas anuales.

En otro número nos ocupamos del proyecto que acomete el ayuntamiento de Alcora para reconstruir su pantano, y hoy añadimos que este ya en otras épocas sirvió para asegurar el riego de las tierras de Alcora; fué destruido en el año 1787, y ahora se propone aquel pueblo reconstruirlo, debiendo comenzar las obras, segun la concesion acordada, dentro del plazo de un año, y terminarián en el plazo de nueve años.

Esta empresa, que merece nuestro aplauso y nuestro apoyo, demuestra lo que más de una vez hemos consignado en las columnas del DIARIO, y es que en los pueblos de esta region valenciana, azotada por la calamidad de una sequia de largos años que la priva de la mayor parte de sus cosechas, no desmaya por ello el ánimo de propietarios y cultivadores, sino que haciendo frente á las contrariedades y á la falta de recursos, emprenden con fé obras de mucha consideracion, para detener en unas partes las aguas torrenciales, para alumbrar en otras las que corren á grandes profundidades, para mejorar en algunas los canales de riego, y en todos los pueblos acometen, tanto los particulares como las colectividades, trabajos y obras de importancia para salvar á la agricultura valenciana de la ruina á que la reduce la falta de lluvias, que va siendo el estado normal de esta region.

«La Iberia» tomando pié de un suelto que publica *El Tiempo* y en el que dice que el general Martínez Campos va á recordar eficazmente una absoluta imparcialidad electoral, añade que el gobernador de esta provincia, como quien prepara el terreno, ha destituido al alcalde primero de Burriana, nombrando al segundo ministerial más decidido haciendo lo propio con el ayuntamiento de Coervera.

Sentimos que haya sido sorprendida la buena fé del colega, por cuanto respecto al primer extremo, es absolutamente falso, y en cuanto á la destitucion del municipio de Cervera, nada más léjos que las cuestiones políticas ha sido la causa de la destitucion. Nosotros estamos seguros que si *La Iberia* las conociese como nosotros, no podría ménos que aplaudirlas, como se aplaude todo acto de recta moralidad y justicia.

Ha sido nombrado gobernador civil de la provincia de Valencia el Sr. Romero Leal, secretario que ha sido del gobierno civil de Madrid, el cual llegará á dicha capital, segun nuestras noticias, el sábado ó domingo próximos.

En breve se remitirá á los gobernadores la circular manifestando los propósitos del gobierno, la cual está ya aprobada.

Mañana 14 harán la entrega de quintos en caja los siguientes pueblos:

Santa Magdalena, Traiguera, Arañuel, Barracas, Begis, Benafar, Campos, Canales, Caudiel, Cirat, Fuente la Reina, Gubiel, Higuera, Gérica, Montan, Montañeos, Puvius, Pina, Puebla de Arenoso, Teresa.

El gobierno se ocupa en reformar la nueva ley de imprenta en sentido más liberal.

Mucho nos alegraremos que así suceda.

La Compañía general trasatlántica va á establecer una línea de vapores entre Nueva-Orleans y Marsella, tocando en Barcelona y Valencia.

Una de las calles que más necesita de reparacion, es, sin disputa, la de San Félix, cuyas aceras se hallan intransitables y son un peligro para los transeúntes. El arroyo también se halla completamente estropeado.

Hansido nombrados vocates de la junta de pesca de Vinaroz D. José Manuel Martí, D. Francisco Roca y D. Carlos Esparduer.

Se ha concedido el reemplazo para Valencia al alférez del depósito de Vinaroz, D. Rafael Colomer de Juan.

En el «Secolo» de Milan, leemos lo siguiente:

«El 25 de febrero último, la plaza del Duomo ha sido iluminada por 24 luces eléctricas del sistema Jab'ochkoff.

Cuando las 24 luces se encendieron á la vez é inundaron de claridad la plaza, el entusiasmo de las masas fué indescriptible, y repetidos hurras aclamaron tan admirable iluminacion.»

Hace algun tiempo que las calles de nuestra ciudad se ven plagadas de mendigos que asedian constantemente al transeúnte en demanda de una limosna, y si bien comprendemos que la miseria hoy es general en los pueblos, y que la necesidad obliga á muchos forasteros á venir en busca de un peduzo de pan, ne debe la autoridad permitir que Castellon ofrezca un espectáculo poco digno de una capital como la nuestra.

En otras ocasiones se han dictado medidas para que los pobres que no sean de la provincia salgan inmediatamente de ella, como también otras encaminadas á extirpar la mendicidad, bien emprendiendo mejoras que permitan utilizar á los que, faltos de trabajo, no les queda otro recurso que implorar la caridad pública, ó bien permitiéndoles su ingreso en alguno de los establecimientos benéficos de esta ciudad.

Sentimos tener que llamar la atencion de la autoridad acerca de este punto; pero creemos que urge tomar medidas que eviten al transeúnte las molestias de verse continuamente asediado por individuos que piden con insistencia una limosna.

El señor comandante general de la provincia de Tarragona y otro brigadier, acompañados de todos los señores gefes principales de los cuerpos é insitutos que guarnecen dicha plaza, fueron el domingo último, á las once de la mañana, á felicitar al Ilmo. señor obispo de Tortosa don Francisco Aznar y Pueyo, con motivo de haber sido preconizado por el Sumo Pontífice. El brigadier señor Araoz, con sentidas frases, enalteció las virtudes militares del ejército español cuyos triunfos por la civilizacion y la cruz llenan las páginas más brillantes de nuestra historia, aduciendo, en corroboracion de sus palabras, el glorioso reinado de los reyes católicos y el recuerdo de las más señaladas victorias obtenidas en el decurso de muchos siglos. Con acento conmovido y con elocuente frase contestó el nuevo Prelado á los levantados conceptos del Excmo. señor gobernador militar, poniendo otra vez de relieve los vastos conocimientos que posee y las raras virtudes que en su corazon se abrigan.

Ha fallecido en Reus el acaudalado comerciante de aquella ciudad, don Baudilio Buñil.

Hasta el día 20 de abril próximo se admiten solicitudes en la direccion de Correos y Telégrafos para poder tomar parte en las oposiciones anunciadas para ingresar en el cuerpo de telégrafos.

Han llegado á esta capital comisiones de distintos cuerpos de ejército de la

Península para recoger los mozos que vayan ingresando en caja durante los dias 12 y siguientes del corriente mes en que han de verificarse las operaciones de ingreso ante la Comision provincial.

En cumplimiento de lo prevenido en el art. 28 del reglamento de baños y aguas minero-medicinales de 12 de mayo de 1875, se anuncia como vacante la plaza de Panticosa, en la provincia de Huesca, por fallecimiento del médico-director en propiedad que la desempeñaba; debiéndose cubrir la espresada vacante en el concurso cerrado que se verificará en el mes de setiembre próximo, con arreglo á lo dispuesto en el citado reglamento.

El día 28 de los corrientes á las nueve de su mañana tendrá lugar la inauguracion de los portezgos del *Juncar y Erragudo*, situados el primero en las ventanillas de Santa Lucia, término de Segorbe, y el segundo al pié de la cuesta de dicho Erragudo, término de Viver; y asimismo á las tres de la tarde se inaugurará el del *Hos-talejo*, situado en la venta del referido nombre, término de Gérica.

Segun la «Correspondencia Militar» se trata de restablecer el sable con tirantes para los jefes de infanteria.

El sábado por la noche se armó una marimorena en el hospital provincial de Valencia, á causa de haber formado una barricada varias enfermas higienistas, amontonando junto á la puerta las camas y demás muebles del salon en que se hallaban y prorrumpiendo en desahogados gritos y amenazas. Todas las exhortaciones que se les dirigieron para que cesara el alboroto, cuya causa no explica el periódico de donde tomamos la noticia, fueron inútiles, y el domingo por la mañana continuaba la sublevacion mugeril.

En una colision entre gitanos, ocurrida en Zamora, resultaron cuatro muertos, seis heridos y dos contusos graves. De la fuerza que acudió á dominar el conflicto, quedaron heridos un guardia civil, un cabo de este cuerpo y un soldado de infanteria.

En el vapor correo que saldrá de la Habana el 25 del corriente se trasladará á la Península la esposa del general señor Martínez Campos, á la que este último dirigió un telegrama con dicho objeto.

En la semana próxima empezará á publicarse en Reus un periódico semanal titulado: «Lo Campanar de Reus» escrito en catalan por varios jóvenes de buen humor é ilustrado con grabados.

Leemos en «La Lucha» de Gerona: «Ayer mañana, cuando el conocido abogado de esta ciudad don Narciso Heras de Puig regresaba de sus posesiones de Canet de Adri, le salieron en el camino dos hombres que, con revolver en mano, le exigieron el reloj y el dinero que llevaba. El señor Heras no tuvo más remedio que entregarles el cronómetro y unas setenta y tantas pesetas; pero al llegar á la primera casa de campo contó lo que le acaba de suceder.

Dada por los campecinos la voz de alarma, se levantó el somaten el cual dió con los cacos hiriendo gravemente al uno y capturando á los dos. Ayer tarde el somaten trajo á esta ciudad al uno, pues el estado del herido no permitió su traslacion á esta ciudad.»

Parece que dentro de breves dias verá la luz pública en Barcelona un nuevo periódico democrático titulado *La Gaceta Catalana*.

El vecindario de la importante villa de Burriana tuvo ayer ocasion de presenciar una importante festividad religiosa que se verificó en su templo parroquial con motivo de celebrar misa por vez primera el joven sacerdote D. Juan Bautista Llopis,

por cuya circunstancia y la de tener este señor importantes relaciones en esta ciudad y algunos pueblos de su provincia, fue extraordinario el número de invitados á tan solemne fiesta.

Se cantó á grande orquesta la misa del maestro Mercadante, cuya esmerada ejecucion estuvo á cargo de inteligentes profesores de Valencia dirigidos por el conocido maestro señor Cortina.

El canónigo Sr. Ros y Biosca, fué el encargado de pronunciar el panegirico, lo cual hizo con grande elocuencia, manteniéndose á la altura de su distinguida reputacion.

También fué invitada la brillante música del regimiento de Málaga, la que desde esta ciudad se trasladó á dicha villa para amenizar con sus acordes la referida fiesta, de la que conservarán gratos recuerdos los burrienenses.

El servicio de fonda y café, que fue esmerado, estuvo á cargo de los señores Gaya y Badia, este último establecido en el Casino Antiguo.

Variedades.

Industria en China.—Caso singular de mendicidad.—Asociaciones eclesiásticas en New-York.—Rueca célebre.

Leemos en un periódico extranjero que el gobierno chino ha hecho comprar máquinas para montar la industria de hilados y tejidos de algodón en todo su mayor perfeccionamiento. Al propio tiempo ha contratado en Europa ingenieros y obreros experimentados. El gobierno confia así poder hacer á la China independiente en el consumo de las manufacturas inglesas y rusas, surtiendo los mercados interiores con los productos del país.»

Como se vé, hasta el gobierno chino nos está dando lecciones de economia política. Los chinos se sonrojan de estar dependientes de mercados extranjeros en su consumo, y nosotros, no solamente no nos sonrojamos, sino que, por el contrario, consideramos perfectamente económico que nuestro mercado esté invadido de manufacturas extranjeras, mientras nuestras fábricas nacionales arrastran una vida trabajosa y miserable, y cada dia vemos preconizados los brillantes resultados de la reforma arancelaria de 1869 con la publicacion de estados, que arrojan un aumento en los rendimientos de aduanas.

Sin duda las benéficas auras de las doctrinas librecambistas no han llegado todavía al gran imperio oriental, ó quizás algun travieso mandarín proteccionista, conocedor de la historia económica de las naciones europeas y la de los Estados-Unidos, les habrá convencido de que debian imitar el ejemplo de los pueblos productores, y no de los consumidores; de que sin embargo de que el planteamiento de una nueva industria ocasionará de momento un aumento en el valor del producto, este aumento no es más que transitorio y redundará en beneficio de la riqueza general del país, y de que el halagador tema del librecambio, de buratura para el consumidor, no es más que una quimera, pues si la riqueza estriba en la produccion, nada ha de secar un pueblo de tener los productos baratos, si no hay con qué pagarlos.

Siempre los mismos errores económicos, como diria... un empleado de aduanas español.

* *

El *Petit Marsillais* refiere en los siguientes términos un caso singular de mendicidad:

«A la salida de una de las últimas vistas del tribunal de Marsella, un individuo se acercó á uno de los magistrados que habian actuado en la sala.

—Yo estaba presente,—le dijo,—he tenido ocasion de ver condenar á muchos

por mendigos. No que la mendicidad, cuando un hombre momentáneamente debe tomar? cure obtener un solícito, señor me ponerme á los ricas.

El magistrado y le contestó son

—La justicia ti gencias. Pero el magistrado, deja en la ley. Su mar

Y el solicitante tisecho del resul que fué acompa abundante limos

Segun el *New-*

que existen en 6.400 asociaciones otras tantas igles mar asiento 2.6 diendo á 1.300,0

bros inscritos en iglesias y del terr 101.110.000 duros gurse 16.500.000

parroquias y otro necientes á las metodista episcop todas en el Estad mayor número de ministros el 20 p

tantas asociaciones Las que tienen gregaciones son: tas, 823, y presbit mero de templos: tistas, 812, y pres número de asient

católicos romanos nos, 335.000. En miembros, la igles la primacia, pua

miéntras los meto presbiterianos 112 testante episcopa bienes eclesiástic

vienen después la na (22.700.000), (19.115.000). La

anualmente en el concepto de estipe del culto se eleva á

cuales pagan los m presbiterianos 952. 811.000. El resto (2 sacerdotes católic

SECCION I

EL R

Ya lo ves, corre desbor y allí, entre se arrastra l como sombr

Es la hum tras una y ot é merced de ¿Oyes? Son l que el mund

Ven; lejos hay un tranq allí el ruido allí es sereno dulce y eterno

Del agua e se refleja allí de una feliz e sin que turber vanos delirios

por mendigos. No quisiera imitarles, porque la mendicidad es un delito; no obstante, cuando un hombre honrado se halla momentáneamente en la miseria, ¿qué partido debe tomar? ¿No es natural que procure obtener un socorro? Eso es lo que yo solicito, señor magistrado, á fin de no exponerme á los rigores de la ley que aplicais.

El magistrado le escuchó atentamente, y le contestó sonriendo:

—La justicia tiene sus necesarias exigencias. Pero al descender de su sitial, el magistrado, deja de ser el representante en la ley. Su mano entonces no hiere, da.

Y el solicitante se alejó visiblemente satisfecho del resultado de aquella entrevista, que fué acompañada de una generosa y abundante limosna.»

Segun el New-York Times, se calcula que existen en el Estado de New York 6.400 asociaciones eclesiásticas que ocupan otras tantas iglesias en las que pueden tomar asiento 2.600.000 personas, ascendiendo á 1.300.000 el número de miembros inscritos en ellas. El valor de dichas iglesias y del terreno que las rodea es de 101.110.000 duros, á los que deben agregarse 16.500.000, valor aproximado de las parroquias y otros establecimientos pertenecientes á las comunidades. La iglesia metodista episcopal es la más poderosa de todas en el Estado de New York, posee el mayor número de templos y paga á sus ministros el 20 por 100 más que las restantes asociaciones religiosas.

Las que tienen más cantidades de congregaciones son: metodistas, 1.785; bautistas, 823, y presbiterianos, 716. Mayor número de templos: metodistas, 1.766; bautistas, 812, y presbiterianos, 708. Mayor número de asientos; metodistas, 619.800; católicos romanos, 388.000, y presbiterianos, 335.000. En cuanto al número de miembros, la iglesia católica romana llega á la primacía, pues cuenta con 582.000, mientras los metodistas son 181.000, y los presbiterianos 112.000. La comunión protestante episcopal es la que posee mayores bienes eclesiásticos (24.602.000 duros); vienen después la iglesia católica romana (22.700.000), y los presbiterianos (19.115.000). La suma que se emplea anualmente en el Estado de New-York en concepto de estipendio de los miembros del culto se eleva á 5.310.000 duros, de los cuales pagan los metodistas 1.140.000, los presbiterianos 952.000, y los episcopales 811.000. El resto (2.399.000) se paga á los sacerdotes católicos. Por término medio

percibe cada sacerdote de todas las comuniones 840 duros al año.

Existen actualmente en poder de una familia austriaca una reliquia de gran valor histórico: la ruca de María Antonieta, en que ésta hiló durante el tiempo de su prisión.

Este objeto fué regalado, después de la ejecución de la reina, á una dama que la acompañó en sus últimos momentos. De ésta pasó á la familia Brassy Raincin, de la cual falleció, hace poco, el último representante.

Dicha reliquia se halla actualmente en poder de una dama húngara, á quien la última depositaria se la legó en reconocimiento de la veneración que profesaba á la memoria de María Antonieta.

Observatorio meteorológico del Instituto de Castellon. Observaciones del día 12 de marzo de 1879 á las nueve de la mañana. Table with columns: Barómetro reducido á 0° centígrados en milímetros (7692), Termómetro reducido á 0° centígrados (144), Humedad relativa (57), Dirección del viento (E.), Fuerza del viento (Calm), Estado del cielo (Despujado). Observaciones desde las nueve de la mañana del día anterior: Temperatura máxima al sol (21'8), Temperatura máxima á la sombra (17'4), Temperatura mínima á la sombra (4'8), Evaporación en milímetros (7'0), Lluvia en milímetros (0'0).

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 12 de marzo 1879. Servicio para el 13.

Parada y principal, Antillas. Gefe de día, el comandante de la reserva de Castellon, D. Enrique Cacho y Roca: Visita de hospital y provisiones, primer capitán de caballería de Sesma. Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, Antillas. Comunicada: el comandante secretario, B. Millan.

Avisos de Corporaciones.

Administracion municipal de consumos de Castellon.—El viernes 14 del actual á

PENSAMIENTOS CIENTIFICOS.... HASTA CIERTO PUNTO.

El oro es el equivalente del amor; el argumento más sólido para los suegros, y el reactivo que neutraliza las más bellas cualidades. —El corazón es la retorta de las pasiones. —Todos los cuerpos, en química, tienen su fórmula respectiva. Así, por ejemplo, el ácido sulfúrico se expresa por SO3.—Pues bien, nosotros, siguiendo estas observaciones, diremos que la fórmula del amor es KsuK. —Una morena alegre es un cuerpo emburento. —Una rubia sosa es cuerpo indiferente. —El matrimonio es la síntesis del amor. Cuando se hace solo por amor produce una combinación, mientras el efectuado por el interés es una mezcla que muchas veces resulta detonante. —Cuando uno de los amantes se sulfura suele haber una explosión. La suegra es una dosis elevada de sublimado corrosivo.

Las once y media de la mañana, se venderán en la casa Alhóndiga las especies siguientes procedentes de comisos: Sesenta y siete litros vino. Siete id. de aguardiente. Siete id. de id. Siete id. de id. Lo que se anuncia al público para su conocimiento. Castellon 12 marzo 1879.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Leandro. SANTO DE MAÑANA.—Santa Florentina y Matilde.

Correspondencia particular DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 11 de marzo 1879. Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

La circular que hoy publica la Gaceta encargando á los gobernadores que se inspiren en la misma política que han personificado en el poder los anteriores ministros, y manifestando al mismo tiempo los propósitos del gobierno de que haya la mayor imparcialidad en las elecciones, es prueba fehaciente de que el general Martínez Campos y sus compañeros de gabinete consideran que su verdadera misión consiste en representar en las esferas del poder las doctrinas del partido liberal conservador.

Todo el mundo dá crédito á la promesa de que el gobierno observará la mayor imparcialidad en las elecciones, porque esta promesa responde á los antecedentes y á la conducta que ha observado el general Martínez Campos en Cataluña y en Cuba, pero los opositores no se hacen ilusiones sobre el resultado de la campaña electoral.

Sin necesidad de ningún atropello, y solo por la influencia natural de las autoridades y corporaciones oficiales, el partido liberal conservador tiene asegurada una gran mayoría en las futuras cortes.

Hay algunos elementos en el partido liberal conservador que quisieran sustituyese al general Martínez Campos al Sr. Cánovas del Castillo en la jefatura de dicho partido. Motivos de resentimiento ó de disgusto personal con el anterior presidente del Consejo de ministros, son los que principalmente inducen á los que quieren realizar este proyecto que desde anoche tiene ya eco en algún periódico de la antigua prensa ministerial.

Los que quieren separar al general Martínez Campos del Sr. Cánovas del Cas-

tillo pican su amor propio diciendo que los ministeriales consideran este gabinete como reproducción del que presidió el señor Jovellar, y le aconsejan que haga política propia.

Es probable que el Sr. Martínez Campos haga política de más amplia conciliación que el Sr. Cánovas del Castillo, pero es seguro que los ministros salientes se limitarán dar los consejos que se les pidan sin tratar de influir en los actos del nuevo gobierno.

Hay empeño en los moderados y en los centralistas de que sea sustituido en el departamento de Gobernación el Sr. Silvela á quien consideran demasiado amigo del señor Cánovas con persona más afín á sus respectivas ideas, pero no creo que haya modificación alguna en el ministerio antes de las elecciones.

La mejor prueba de que la fracción centralista solo tenía una vida artificial, consiste en que de sus dos órganos en la prensa, uno La Patria, se ha separado de ella hace días, y otro El Siglo, aparece anoche francamente ministerial del general Martínez Campos. En las próximas elecciones las personas más importantes de esta fracción, saldrán diputados por sus propias fuerzas, pero no sucederá lo mismo á la generalidad de los centralistas.

ULTIMA HORA.

Madrid 12.

Es esperado hoy en esta corte el marqués de Molins.

Los ministros se reunirán diariamente en el palacio de la presidencia.

Han marchado de esta corte muchos diputados.

Escasez de noticias.

BOLSA DE HOY. Renta del 3 por 100. . . . 14'35 Exterior. 15'05 Bonos del Tesoro. 88'75 Subven. de ferro-carriles. . . 28'10 Cambio sobre Londres. . . . 47'25 Id. sobre París. 4'95

Paris 11.

Segun nuevas comunicaciones recibidas del doctor francés á estudiar la peste en Rusia, se confirma que no se ha presentado ningún nuevo caso aquella epidemia, debiéndose la no propagación de la misma á las rigurosísimas precauciones sanitarias que se adoptaron.

—Una chica sin dote, en los tiempos que corremos es cero á la izquierda.

EPIGRAMA.

Tercera vez se casó don Celedonio y llevó tan infernal concerrada, que su muger, asustada, verter lágrimas le vió. Desprecia esa turba impía, díjole amorosa Marta; y el contestó:—Vida mía, si es que lloro de alegría pensando en si oíré la cuarta.

Solucion á la charada AL-MA-DIA.

CHARADA.

Una dos prima me dió un bello primera dos.

La solución, en el número próximo.

Fragmentos of text from the left edge of the page, including words like 'de tener este', 'en esta ciudad', 'singular de', 'interiores', 'erno chino', 'conomía po', 'estar de', 'enjeros en', 'amente no', 'contrario', 'económico', 'ido de ma', 'nuestras', 'una vida', 'dia vemos', 'ultados de', 'con la pu', 'un au', 'luanas.', 'de las do', 'guizado to', 'quizás el', 'nista, co', 'ca de las', 'ados-Uni', 'e debían', 'producto', 'e que sin', 'o de una', 'momento', 'u to, este', 'rio y re', 'a genera', 'tema del', 'consumi', 'pues si', 'on, nada', 'p produc', 'garlos.', 'nómicos', 'manas es-

SECCION DE ANUNCIOS.

FABRICA DE BASCULAS

portátiles para el comercio, fabricas, ferro-carriles y minas, y fijas para pesar carros y wagones.

- Balanzas y romanas de todas clases.
- Pesas y medidas antiguas y del sistema métrico.
- Arcas de hierro para guardar valores.
- Prensas para copiar cartas.
- Cocinas y aparatos económicos para colar ropa, para casas particulares, fondas, hospitales y casas de beneficencia.
- Construccion de máquinas y trabajos de hierro.
- Fundicion de hierro.

GUILLERMO MALABOUCHE,
CALLE DE EMBAÑ, NÚM. 41.

Depósito y almacén de venta, calle CAPILLA DE SAN MARTIN núm. 11
VALENCIA.

AL BELLO SEXO DE CASTELLÓN.

CASCARILLA AMERICANA PERFUMADA.

Magníficos polvos impalpables, para blanquear, suavizar, refrescar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se conocen y usan hasta el día.

Hacen desaparecer las pecas, manchas, espinillas, granulaciones y erupciones herpéticas; son el mejor cosmético para quitar lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caloroso, basta empolvase con ellos el cuerpo, para sentir una frescura admirable.

Se halla de venta en todas las poblaciones y capitales de España. En Castellón, en casa de los señores Catalan, Coloma y Alba, calle de Enmedio, número 72.

KRAMERINA.

ELIXIR Y PASTA, DENTIFRICOS DE
J. MEIFREN,

PROFESOR DENTISTA

Sócio honorario del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona.

La buena aceptación que ha merecido durante los 25 años que los suministra á su numerosa clientela, la opinion de la *Independencia Médica* del 1.º de diciembre de 1872, y el favorable dictámen de la M. I. Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, son la mejor garantía que el inventor puede ofrecer á sus numerosos favorecedores.

Depósito Central, en casa el inventor, calle Fernando VII, 16, Barcelona.—En Castellón, D. Pascual Sales, calle Zapateros, quincallería.

FABRICA DE BEBIDAS GASEOSAS

SEGARRA HERMANOS, Castellón, plaza de Tetuan, 8.

Además de las bebidas gaseosas ordinarias, se elabora en SIFONES el agua de Seltz (ó carbónica), siendo la bebida más higiénica y saludable que se conoce.

Utilísima en las enfermedades biliosas, adinámicas y en el mal de piedra, es la única que pueden tomar los enfermos de tisis catarral ó mucosa sin que les pueda irritar el pecho. Se emplea con sorprendentes resultados contra los vómitos y todas las afecciones agudas y crónicas del estómago. Se puede tomar mezclada con el vino, y modera los malos efectos del alcohol, le dá un gusto agradable é impide la embriaguez manteniendo la inteligencia pura y clara.

Sifon grande. 0,35 peseta.
En consumo diario. 0,25 »

Vino espumoso y Champañ del país.

Botella grande. 2,50 peseta.
Devolviendo el casco. 2,25 »

GABINETE OFTALMICO

del Dr. N. Forés,
CALLE DE ASARAU, 18, CASTELLÓN.

Consulta particular diaria, de 2 á 3 de la tarde.

HONORARIOS.	MINIMUM	MAXIMUM
	Pesetas.	Pesetas.
Primera visita en el gabinete.	2'50	10
Las demás en el mismo; cada una.	1	5
Primera visita á domicilio en esta capital.	5	20
Las demás » » cada una.	2	10
Visita en horas extraordinarias á domicilio en esta capital.	10	40
Reconocimiento en el gabinete á la luz oblicua.	4	15
Id. id. al oftalmoscopio.	5	20
Id. á domicilio en esta capital á la luz oblicua.	5	20
Id. id. id. al oftalmoscopio.	10	40
Consultas, operaciones y visitas fuera de la capital, honorarios segun las circunstancias, á juicio del Profesor.		

Consulta pública, todos los días no festivos de 11 á 12 de la mañana.

BOTICA Y LABORATORIO QUÍMICO

DE D. RAMON BARRACHINA,

Calle de Zapateros, n.º 18, Castellón de la Plana.

Gran depósito de bragueros de goma y gamuza para niño; de gamuza ordinarios, entrefinos, Cremaller, eric ó gato, anatómicos, con llave finos, sencillos y dobles para hombre, desde 18 rs. hasta 120 rs. uno.

Bragueros sin muelle sistema Ragnal, fajas hipogástricas para señoras embarazadas y recién paridas, cinturones umbilicales para niño y hombre, de todos sistemas, tamaños y precios.

Gran surtido de lavativas de los sistemas más acreditados, cuenta-gotas, pulverizadores, sondas, cánulas vaginales, pesarios, goringuillas para la uretra, nariz, oídos y matriz y varios aparatos quirúrgicos de los sistemas más acreditados, á precios económicos.

Azufre líquido volcanizado del Dr. Terrades, preparación especial del azufre, utilísimo para combatir las enfermedades de la piel y los herpes, pudiéndose preparar con él excelentes aguas sulfurosas.

Jarabes y vino de quina con iodo y protocloruro de hierro, preparación especial de Barrachina, fundada en las doctrinas del Dr. Rabuteau; son el mejor tónico reconstituyente, de gran eficacia para combatir las escrófulas y el raquitismo.

Tubos de ioduro de etilo, del Dr. Aliño, contra el asma

Caramelos pectorales de Barrachina, muy acreditados para combatir la tos nerviosa y de constipado.

Depósito de las especialidades más acreditadas tanto nacionales como extranjeras.

IMPRESA Y ADMINISTRACION

En la imprenta de este periódico, Medio, 53, bajos, encontrarán toda clase de objetos de escritorio de última novedad, papel para cartas y sobres de varias clases y tamaños, libros rayados, libretas, etc., á precios sumamente económicos.

Se hacen toda clase de impresiones de lujo y comunes, como papeletas de invitacion, tarjetas de visita, membretes con tintas de varios colores, facturas, papeletas de defuncion, documentos para ayuntamientos, y cuanto pueda desearse en el ramo de imprenta.

IMPRESIONES DE LUJO.

EL DIARIO DE CASTELLÓN admite anuncios de todas clases: defunciones, aniversarios, comunicados, reclamos, etcétera, á precios muy económicos.

PRECIOS DE SUSCRICION.
En Castellón: Un mes. . . 6 rs.
Fuera: Tres meses. . . 20 »
» Seis meses. . . 40 »
Estranjero y Ultramar: Los últimos precios con el aumento que el Timbre señala.

DEL «DIARIO DE CASTELLÓN»

En la imprenta de este Diario se vende papel impreso á 18 reales arroba.

D

AÑO IV

PÉ

El que haya que se fugó a presentará en número 54, fre la Estrella, y s

Circular del m ber

La circular d Gobernacion á que hoy publica cuyo espíritu d nuestro número

«Las circunstanc tituido el actual g otros actos políticos dan realizarse bajo ó cuando menos á V. S. con alguna permitan responder en su provincia al p pósitos que animan Más de cuatro añ tunado progreso e reorganizar un país turbado, constituy ral conservadora u podrán disputar las ro que no lograrán en la conciencia d memoria de los ven

Durante ese perio teórica y prácticam parte de los princip crean y conservan rial en el Estado; se ta decision como p mentos habian prep para restablecer el d riores; y merced á la la tranquilidad públ la hacienda y la ad sus ramos restable fuerzas, si no tan de los que desconocen e organismo que vive, quina que se muev constante que con bien.

Continuar en la re por los mismos pro liacion, que hacen la rancia cuando tiene es todo cuanto se pro no; y esta sencilla y me escusa de mayor consideraciones, por V. S. para lo futuro gen de inspiracion m hallará en las doctrin han constituido la pol to administrativo de lo fundamental, desde

Esos mismos bienes tabilidad, de la confi mente adquiridos, van mas fuerza las necesi pueblos que recobran turales de su histor esta verdad promovió y realizaron las córtos forma electoral, prod ciones de varias escuela nada á asegurar la li